
『芦北町立田浦中学校』で検索を 
いつでも、どこでも、誰でも、どんな時間にでも田浦中の情報を   

得やすくするため、ホームページ等でも、随時情報発信をしています。 
ぜひご検索ください。 
主な構成は以下のとおりです。 

※生徒写真は、保護者に承諾の上掲載しています。転載は厳禁です。 

 

旧校舎：昭和 25 年～、新校舎：昭和 46 年～ 

 
〇学校カレンダー：今年度の行事を載せています。変更があった場合は文書でのお知らせ 
と、ＨＰの更新を行います。（毎年４月初旬更新） 

〇学校生活（随時更新）：行事の様子を写真と一緒に紹介します。 
〇生徒・保護者の皆さんへ：全校生徒や各学年へのお知らせ、学校のきまり、案内文書、
提出物の書式等を載せています。新入生説明会前後には関係資料も載せます。 

〇部活動情報：練習計画や大会・練習試合の日程等を載せています。応援よろしくお願い

します。 
〇学校だより『知行合一』（毎月更新）：毎月２回程度発行。生徒の活動の様子、行事予定、
ブログの抜粋版を載せています。ＨＰ版では生徒氏名はイニシャルにしています。 

〇校長ブログ『秘密の部屋』（ほぼ毎日更新）：校長の雑記です。毎日更新にチャレンジし
ています。抜粋版は地域にも回覧しています。 

〇校区の概況・学校沿革史：校区の様子、創立時からの学校の歴史を載せています。卒業
生の皆さんが在学していた頃の生徒数や主な出来事がわかります。 

〇本校の教育：教育目標、学力調査の結果、学校評価等（年度末と年度初めに更新） 
〇校歌・ＰＴＡの歌：校歌は４番まで掲載。同窓会を開かれる時などにご活用ください。 
〇フォトアルバム：校舎、大雪の時の写真等を掲載しています。同窓会や還暦祝いなどの
集合写真がありましたらデータをご提供ください。ＨＰに掲載します。 

〇田浦中同窓会：同窓会規約、役員等を掲載しています。 
〇いじめ防止基本方針：いじめの定義、学校の方針等を掲載しています。 
〇情報安全・情報モラル：スマホやＳＮＳ等の危機管理情報を掲載しています。 
〇スクールバス予定表：当月のスクールバスの運行予定表を掲載しています。 
 

芦北町立田浦中学校（あしきたちょうりつ たのうらちゅうがっこう） 

  869-5302 熊本県葦北郡芦北町大字田浦７６０番地 
   ＴＥＬ  ：0966(87)0026 ＦＡＸ：0966(61)4300 
     ＭＡＩＬ：tanoura-t@town.ashikita.lg.jp  

生徒数 ７６名  

学級数 通常学級３・特別支援学級１ 
校 訓 自主 誠実 躍進 
学校教育目標 潤いと輝きにあふれる学校 
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『むかしむかし』                           

 
  母校田浦中に教頭として平成２７年度に赴任し、平成３０年度からは校長として勤務してい 

ます。同窓生と言うこともあり、地域やＰＴＡの懇親会の席では先輩・後輩との思い出話に花 

が咲きます。記録と記憶を頼りに私の中学時代、昭和５３年～５５年頃に戻ってみます。 

 中学校は校則で男子は丸刈りでした。中学入学直前に刈ると恥ずかしいということで、ほと 

んどの田浦小生は小５の夏休みには丸刈りにしていました。 

  私は宮ノ後に仲の良い友達がいたので、主な遊び場は阿蘇神社でした。秋の例大祭の時には 

桟敷が造られ、参道には出店がたくさん並んでいました。まわしを締めて相撲に参加し、随分 

喜ばれたことを思い出します。 

  横居木の友達の家には山越えで歩いて遊びに行っていました。土曜の授業の後は、バスを待 

たずに歩いて帰る友達も多くいました。また、最寄り駅は肥後田浦駅しか無かったので、海浦、

上田浦の友達は片道 1.6 ㎞の徒歩通学でした。自転車通学も肥後田浦駅より遠いことが決まり

でした。 

  新入生は今の全校生徒数の倍近い、１３４名の４クラスでした。１年時の担任は太田篤洋先 

生、２・３年時の担任は新採だった林田洋文先生でした。林田先生の口癖から「すこぶる」と 

いう言葉を初めて知りました。私が入ったバレー部は、プール横のコートで練習。顧問は１年 

生の時が濱田洋一先生、２・３年が長船健二先生でした。体育館（武道場）で練習ができるの 

は年に数回。３年時の中体連は完成したばかりの佐敷中体育館が会場でしたが、外のコートと 

の違いに戸惑いました。練習は３つ上の先輩の福田貴司さんにずいぶんお世話になりました。 

 当時は土曜日は午前中授業でしたので、弁当を食べて練習までの時間は、グラウンドと田ん 

ぼの間の川でカエル釣りをしたり、プール横のヤマモモを取って食べたり、山にランニングに 

行くと先輩たちからワラビを採りに行かされたり、世の中で一番苦手なクモを持って追いかけ 

回されたり、体と心を鍛えられました。 

県中体連大会ではソフト部が優勝、柔道部が準優勝。郡陸上総合優勝、郡駅伝優勝。運動競 

技がとても強い学校でした。当時は芦北郡６中学校の全生徒が旧佐敷中（現スカイドームグラ 

ウンド）に集まってのバレークラスマッチも開かれていました。３年生の時、私のクラスは決 

勝戦で全員がバレー部の大野中に負けました。 

  保健室はたのうら教室の位置にありました。オオルリ・コールに参加されている庵先生が養 

護の先生でした。生徒玄関横の階段下には購買部がありました。制服の襟章やボタンなどはそ 

こで買っていました。体育館には田浦町役場が、武道場駐車場には森林組合が、百原商店横に 

は農協が建っていました。１年生の頃はプール横の給食センターが建設中だったため、毎日弁 

当でした。技術室は部室棟の隅から、中２の３月に今の場所へ新築されました。男子は技術、 

女子は家庭科と授業は別、体育も男女別でしたので、とても鍛えられていました。岩坂俊一校 

長先生寄贈の「継続は力なり」の石碑もこの頃建ちました。 

  ３年の社会は競衛先生。特徴的な黒板の文字をみんなで真似していました。学校評議員さん 

との懇親会の席で、先生方のニックネームも随分前の先輩方から代々受け継がれていたことを 

知り驚きでした。  

校歌は「ああ若き日の純潔の」と「友愛の」、「ここに育つ」と「学ぶ」のところでみんな

モゴモゴしていました。これは今の田浦中生も同じのようです。   

あっ、勉強の話がない！ では、続きはまたの機会に。 

昭和５５年度田浦中卒業生 第２５代校長 畑口益喜 


